
115ème Assemblée Générale Ordinaire 

Union Sportive VIGIE-MOUETTE 
Lundi 12 mars 2018 à 19h-21h 

Salle de la Fraternelle – St Paul en Cornillon 

Pertuiset Barque 
& Joute 

PBJ 

« Le potentiel de ce site des 

Gorges de la Loire n’a pas 

été assez pris en compte par 

les élus locaux » 
Mme la sénatrice Cécile Cukierman lors du 2ème Challenge de joute 

Auguste Tronchet in Le Progrès 17 juillet 2017 



Excusés 

• M. Dino Cinieri, député 

• M. Jean-Yves Bonnefoi, vice-président en charge des sports au 
Conseil Départemental 

• M. Alain Laurendon, président du Syndicat Mixte des 
Aménagements de la Loire 

• M. Marc Petit, maire de Firminy 

• M. Frédéric Champavere, un habitant du village. 



Présents 

• Les élus: Mme la sénatrice Cécile Cukierman, M. l’assistant parlementaire Julien 

Luya du député M. Dino Cinieri, Mme la conseillère départementale Nathalie Desa 
Ferriol, M. Jean-Paul Chartron adjoint à la mairie de Firminy, M. René Perrot adjoint 
à la mairie d’Unieux, Mme Monique Puy conseillère municipale et présidente de 
l’OCAL, Mme Monique Hernandez adjointe et Mme le maire de Saint Paul en 
Cornillon Sylvie Fayolle.  

• M. Sébastien Arnaud, directeur du Smagl; Mme Maguy Duboeuf présidente du 
comité des fêtes de Saint Paul en Cornillon, Mme Andrée Tedde présidente de 
Mosaïque. 

• 7 invités 

• 47 adhérents présents ou représentés. Quorum > 25% permettant les délibérations 
de l’AG ordinaire. 

 



Charles 
PANSIER 

(1950—2017) 



Ordre du jour 
1. La vie des associations de l’USVM 

– Club de Kayak du Chambon-Feugerolles (Pierre Mairesse) 

– Pertuiset Barque & Joute (Philippe Chetail) 

– Aviron Stéphanois (Johan Blachon) 

2. Rapport moral & point projet 8ème année (Paul Vercherin) 

3. Paroles aux élus 
4. Travaux des commissions (Philippe Chetail, Alain Tronchet, Christine Fournier) 

5. Les finances (Chantal Durieu) 

6. Proposition de Mosaïque de soutenir l’USVM (Andrée Tedde) 

7. Validation du Conseil d’administration 

8. Questions de la salle 

 



Club Kayak Chambon-Feugerolles 

Saison 2016/17: 
Hausse du nombre de licenciés (18),  

- Maintien du groupe jeunes et découverte de 

4 disciplines en compet’ : Kayak polo, slalom, 

course en ligne et descente.  

- Hausse du nombre de cartes découvertes 

(198) 

- Maintien du créneau piscine le jeudi jusqu’à fin 

Mai avant la fermeture de celle-ci 

- Déplacement au championnat du monde de Pau 
 



Club Kayak Chambon-Feugerolles 

Saison 2016/17: 
 

- Sorties eau calme Vigie :  

- créneau le mardi 18h-20h avril à 

octobre  

- jeudi soir en été;  

- Maintien du créneau fixe le samedi  

bonne participation + 1 sortie famille 
 

http://ckcf.fr/wp-content/uploads/2015/01/P1101183.jpg


Club Kayak Chambon-Feugerolles 

Saison 2016/17: 
 

- Sorties eau vive :  

- le WE selon les niveaux d'eau => 1/mois 

- 1 stage départemental : Allier;  

- 1 stage inter départemental : St Pierre de 

Bœuf 



Club Kayak Chambon-Feugerolles 

Saison 2016/17: 
 

- Les animations : 

- Fête du nautisme 

- Cœur et santé 

- Forums et journée porte ouverte 

 

- 2nd Grangent Kayak Rando avec une dizaine 

de participants 

-  Stage initiation en juillet 

  



Club Kayak Chambon-Feugerolles 

Saison 2017/18: 
 

- Maintien de nos créneaux d’activités  

- Maintien des 2 sections avec la participation des 

jeunes à quelques compet’ 

- Maintenir l’objectif d’une sortie en eaux-vives par 

mois et les stages.  

- Fête du nautisme & guinguette 

-  3ème rando kayak Grangent, dimanche 24 juin 

avec animation jeunes 

- Section « sport santé » 

 



Barque et joute 2017 

•  52 adhérents (+8) 

• Joute masculine 
Participation à des challenges et fête 
nautique, arbitrage 

• Barque santé à guichets fermés, lancement 
barque loisir 

• Participation à l’organisation de la guinguette 



Barque et joute 2017 
• Achat de lances, plastrons 

• Achat d’une remorque et 3 barques  

 



2ème challenge Auguste 
Tronchet, 15 et 16 juillet 2017 

Un public 
de 

passionnés 
! 

La barquette 

Vainqueur, bateau rouge  ! 



PBJ 2018 
• Barque santé le mercredi à 18h 

• Barque loisir le mercredi à 18h et samedi à 9h 

• Entrainement de joute le vendredi à 18h 

• Promotion de la joute auprès des jeunes (clubs, écoles) 

• Démonstration de joute à la fête nautique +initiation (16 juin) 

• ½ finale de la coupe de France en joute lyonnaise (23&24 juin) 

• 3ème challenge Auguste Trochet (14&15 juillet) 

• District Loire: challenge de joute à Terrenoire (21&22 juillet) 

• 1ère compétition de barque (9 septembre) 





Les licenciés 

 Formation de permanents :  
 -  5 diplômes d’initiateur validés 
 
 Formation Permis Bateau  

 
  

 
 

- En 

 72 Licences Annuelles en septembre 2017, belle performance ! 

 



10 et 11 juin 2017 : 
 La préparation, le samedi 

- 133 rameurs  soit -64 rameurs/2016 
- 15 accompagnateurs 

- 65 nuitées à Aurec Etape 

- 27 yolettes dont 22 louées (18 à Véga et 4 du club) 

- 20 personnes environ pour la randonnée pédestre 

- 25 personnes pour la visite de la miellerie des Gorges 

de la Loire 

- Et toujours une trentaine de bénévoles à pied d’œuvre. 

 

La 24ème Randonnée Nautique des 
Gorges de la Loire 



Les autres temps forts 2017 

- Initiation des Séniors Féminines du Club de Rugby Unieux-Firminy, chaque jeudi de Juin 
 

- Organisation d’un stage découverte de 4 jours, du 3 au 7 Juillet 
 
- Organisation de stages de 4 jours organisé par Valérie (Coach sport et santé), tout le mois 

d’Août  
 

- Journée “Portes ouvertes”, le 9 septembre  
 

- Régates “Pelles mêles” (courses loisirs intra-club), le 21 mai et le 10 septembre 



Les Randonnées Nautiques 2016 -2017 

Saison 2016-2017 : 

 
- Roanne/ Villerest, le dimanche 23 avril 

 
Une randonnée sur le lac de Villerest (barrage) 
1 jours → de 15 à 40 km 

 
- Ram & Jazz à Fontainebleau, les samedi 8 et dimanche 9 juillet 

 
Une randonnée sur la Seine à l’occasion du festival de Jazz Django 
2 jours → 42 km 

 



 

 

 

 

 

Les Randonnées Pédestres 2016 -2017 

Saison Estivale 2017 : 

 
- « Levanna occidentale », le week-end du 22 et 23 Juillet 
  

 Un sommet situé au fond de la vallée de la Maurienne et une randonnée à 
travers dans le parc de la Vanoise. 

  
2 jours → Dénivelé: +1955 m / -1955 m 
 
Une belle ascension pour s’entraîner et tester notre endurance 



Les Compétitions 2017-2018 

Saison 2016-2017 : 
 

- Championnat de la Loire, le 19 mars 2017 
- Régate de Roanne, le 9 avril 2017 

 
Saison 2017-2018 : 
 

- Championnat Drôme/Ardèche Manche 1, le 15 octobre 2017 
- Tête de rivière de Roanne, le 5 novembre 2017 

 



  Encadrement UNSS en partenariat avec le Collège Le Bois de la Rive (UNIEUX), de Mai à 
Juin 

 
  La 25ème Randonnée Nautique des Gorges de la Loire, du 9 au 10 Juin 

 
  Fête nautique, le samedi 16 juin  

 
  Projet de séances Sport&Santé 

 
 
 

Les informations complémentaires 

Election d’un nouveau Bureau : 
 

- Président :    Johan BLACHON 
- Vice-président : Thierry REOLON 
- Trésorière :    Jade GODIÉ 
- Secrétaire :    Dominique RICHARD 

 
 

 
 

 
Président 
 

 
 

Vice- 
président 

 
 
 

Trésorière 
 
 
 

Secrétaire 
 
 
 



Ordre du jour 
1. La vie des associations de l’USVM 

2. Rapport moral & point projet 8ème année (Paul Vercherin) 

3. Paroles aux élus 

4. Travaux des commissions (Philippe Chetail, Alain Tronchet, Christine Fournier) 

5. Les finances (Chantal Durieu) 

6. Proposition de Mosaïque de soutenir l’USVM (Andrée Tedde) 

7. Validation du Conseil d’administration 

8. Questions de la salle 

 



Rapport moral du président Paul Vercherin 

& point sur la 8ème année du projet 
• Constat en 2011: une anomalie 

propriétaire d’une base nautique en si mauvais état pour un site si magnifique 
une base refermée sur elle-même pour 70 adhérents «entre heureux » 
association USVM ? 

• Une conviction en 2 objectifs et 1 garde-fou: 

– Revitaliser l’USVM et ses activités 

– 10 ans pour rénover la base nautique 

– Ne pas être un président qui a entretenu « une ruine » pendant 10 ans 

 
d’où ma décision de ne pas me représenter une 8ème année à la présidence de 
l’USVM étant donné le peu d’avancées du projet de rénovation. 



Une tradition à la Vigie 
un peloton costaud et soudé qui 

pratique le relais 

• CA 2018: 
2 ex-présidents USVM (Alain Tronchet & Paul Vercherin) 

2 ex-présidents Aviron Stéphanois (Christine Fournier & Guy Issartel) 

1 entrée (Jade Godie); 1 montée en responsabilité (Richard Jospé);  



Défendre notre Vigie Mouette séculaire (2010-11) 

« Cette association est 
morte et enterrée depuis 
plus de 30 ans » 
Gilles Estable, maire de Caloire, 2/01/2011 in Le Progrès 



Renforcer la gouvernance USVM 
Conseil d’administratif 
représentatif des 3 associations et qui décide 

 X 6 réunions (5 CA + 1AG en 2017) 

 X 4 nb de présents à l’AG (47 présents en fév. 2017) 

Sécuriser les finances 

Stopper les déficits chroniques 
-8 000 € en 2011 à + 2 600 € en 2017 

 X 16 recettes (12 000 € fin 2017) 

 X 2 trésorerie (18 000 € fin 2017) 

  
 

 



(re)Faire connaître notre site 
et ses activités X 2 adhérents (142 en 2017 dont 50% aviron, +31) 

Retour de la barque & joute (2012) 

Réouverture buvette en 2013 

X 8 manifestations (programmation 2018) 

5 tous publics (Fête nautique depuis 2011 + J’aime la Loire…PROPRE depuis 2015 + Guinguette avec comité des fêtes depuis 

2016  + Tournoi de joute Auguste Tronchet depuis 2016 + ½ finale coupe de France en joute lyonnaise 2018) 

3 sportives (Rando nationale d’aviron depuis 1993 + Rando kayak depuis 2016 + compétition  de barque en 2018) 

X 7 visiteurs (1 500 en 2017) 

X 17 nb articles dans Le Progrès (35 en 2017) + TV et radio locales 

X 4 forum des associations (4 en 2017) + accueil de groupes (Le Mail, Vie Libre, Clubs, …) 

  



TRAVAUX 



INTERDICTION DE MANŒUVRER SUR LA DALLE BETON DU HANGAR 



Les valeurs de la Vigie Mouette  
Devises: « Sauver ou périr », « Courage et humanité » 

Les valeurs actuelles, « esprit Vigie-Mouette » 

 Plaisir de pratiquer un sport nautique doux 

 Union des associations hébergées = la force et l’avenir de la base nautique 

 Intérêt général > Intérêt d’une association > Intérêt personnel 

 Respect et convivialité entre les 3 associations 

 Entraide entre les 3 associations 

 Plaisir de promouvoir nos sports et les Gorges de la Loire (Vie Libre, Sport santé, 

habitants du village, scolaires, touristes, …) 

 Respect de l’environnement (Charte Natura 2000 en 2014, J’aime la Loire…propre depuis 2015) 

  



POUR CES 7 ANNEES DE TRAVAIL ET PROGRES, 
je remercie 

• Les présidents des trois associations 

• Les membres du Conseil d’administration 

• Les bénévoles 

• Le Conseil Départemental, le Smagl, EDF, les mairies d’Unieux, 
Chambon-Feugerolles, Firminy, Aurec et Saint Paul en Cornillon 

• L’OCAL, le Comité des Fêtes de St Paul en Cornillon 

• M. Champavere, M. Fressonet 

 



Appel à tous les élus de l’Ondaine, 
Saint Etienne Métropole, Loire Sud et la Haute Loire limitrophe 

pour sauver la Vigie Mouette 
et promouvoir notre territoire des Gorges de la Loire 

« Les membres (de la Vigie Mouette) espèrent d’un coup de baguette magique trouver un million 

d’euros de subventions pour la faire renaître. Je les trouve bien rêveurs ». G. Estables in Le Progrès 2/11/2011 

• Aidez nous, osons rêver ensemble ! 
 

 

« L’époque dorée du Pertuiset appartient désormais 

 à l’histoire et celle-ci ne repasse jamais les plats » 
in Le Progrès 21/02/2016 

• Aidez nous à vaincre ce fatalisme ! 
 

Non, la partie n’est pas finie… 



LE PROJET 

Année 0: Octobre 2009, lancement de l’idée par l’Aviron Stéphanois 

Mars 2010: le maire M. Michel Vincendon soutient le projet du président A. Tronchet 

2011-2012: soutien des 3 fédérations sportives 

Année +4: Juin 2013, publication d’une étude d’opportunité disponible sur www.usvm.fr 

Janvier 2014: inscription au schéma de cohérence régionale du CROS pour les sports nautiques 

Juin 2015: réunion de concertation régionale  pas de porteur du projet 

Année +8: Janvier 2017: un porteur du projet, la commune de Saint Paul en Cornillon 

Janvier 2018: « Alors non, nous ne laissons pas de coté ce projet! On y travaille et on le borde! » lors des vœux de Mme Sylvie 
Fayolle maire de Saint Paul en Cornillon. 

 

Année +14 ?: 2023, inauguration pour les 120 ans de la Vigie Mouette 

 

Année +15 ?: 2024, Jeux Olympiques 
accueillir la Tunisie ou l’Argentine en aviron et kayak. 



Ordre du jour 

1. La vie des associations de l’USVM 

2. Rapport moral & point projet 8ème année (Paul Vercherin) 

3. Paroles aux élus 
4. Travaux des commissions (Philippe Chetail, Alain Tronchet, Christine Fournier) 

5. Les finances (Chantal Durieu) 

6. Proposition de Mosaïque de soutenir l’USVM (Andrée Tedde) 

7. Validation du Conseil d’administration 

8. Questions de la salle 

 



La parole aux élus 



Ordre du jour 
1. La vie des associations de l’USVM 

2. Rapport moral & point projet 8ème année (Paul Vercherin) 

3. Paroles aux élus 
4. Travaux des commissions 

– Commission travaux (Philippe Chetail) 

– Commission gestion du patrimoine (Alain Tronchet) 

– Commission fête nautique & guinguette (Christine Fournier) 

5. Les finances (Chantal Durieu) 

6. Proposition de Mosaïque de soutenir l’USVM (Andrée Tedde) 

7. Validation du Conseil d’administration (Paul Vercherin) 

8. Questions de la salle 
 

 



TRAVAUX 

                   2017 

• Drainage du hangar à bateaux sur 
l’initiative de Gilles Deshors (aviron) 

• Pose volet métallique électrique à la 
buvette sur l’initiative de Philippe 
Chetail (joute) 

• Rénovation du terrain de boule 

2018 

• Bloc froid de la chambre froide 

• 1 à 2 containers de 6 m (stockage kayak) 

• Treuil électrique pour remonter les 
remorques 



Gestion du patrimoine 
par Alain Tronchet 

• Gestion de la location du F3 de la ferme 

 

• Décision du CA du 26/02/18 à propos de  
l’ouverture d’Yvon SKRZYNSKI sur la 
propriété de la Vigie-Mouette 



Bilan Fête Nautique & Guinguette 
2017 

34 communes du 42, 43, 69 et 38 (source cahier des initiations nautiques) 

  Fin mai Fin mai Fin mai Fin mai Fin mai Fin mai 17 juin 

Dimanche Dimanche Dimanche Dimanche Dimanche Dimanche Samedi 

2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 

1-Aviron 0 20 32 56 31 0 58 

2-Barque 0 20 36 58 9 0 32 

3-Kayak 0 32 60 131 223 0 150 

4-Joute pluie pluie 
annulation 
eau à 10°C 

soleil soleil pluie 
vent 

40 km/h 

5-Pêche   17 14 20     7 

6-Paddle       47 43 0 27 

7-Vélo s/ eau         86   57 

8-Voile             3 

9-Guinguette             200 

Total  0 89 142 312 392 0 534 





On peut faire de la voile à la Vigie 
et tout âge ! Initiation pêche à la mouche avec 

« la truite des grands bois » 

Merci à tous les bénévoles de la Vigie 
d’avoir assuré les initiations et la 
sécurité sur l’eau 



BUVETTE SANS ALCOOL VIE LIBRE 

MERCI AUX BENEVOLES DU COMITE DES FETES POUR LA TRANSFORMATION DE LA VIGIE EN GUINGUETTE 



8ème fête nautique et 3ème guinguette avec le 
comité des fêtes 

• Samedi 16 juin: on compte sur votre participation (initiations 
nautiques, sécurité sur l’eau, table des inscriptions, buvette, préparation 
et démontage,….) ou profiter d’un bon moment entre amis ou en famille 



Ordre du jour 

1. La vie des associations de l’USVM 

2. Rapport moral & point projet 8ème année (Paul Vercherin) 

3. Paroles aux élus 
4. Travaux des commissions (Philippe Chetail, Alain Tronchet, Christine Fournier) 

5. Les finances (Chantal Durieu) 

6. Proposition de Mosaïque de soutenir l’USVM (Andrée Tedde) 

7. Validation du Conseil d’administration 

8. Questions de la salle 

 



RECETTES 2017: 12 087 € 

LOCATION 
48% 

BUVETTE 
20% 

11% 

5% 

1% 

15% 

LOCATION

BUVETTE

10€ /licencié 

ACCUEIL PUBLIC EXTERIEUR

Divers

SUBVENTION & DON



DEPENSES 2017: 9 408 € 

STRUCTURE 
38% 

TRAVAUX 
38% 

CLUBS 
9% 

BUVETTE 
7% 

AMORTISSEMENT 
8% 

STRUCTURE

TRAVAUX

CLUBS

BUVETTE

AMORTISSEMENT



RESULTAT FINANCIER 2017 
U.S.V.M. 

31 
décembre  

USVM Fête nautique 
& guinguette 

Total 

RECETTES 9 620 € 2 467 € 12 087 € 

DEPENSES 8 140 € 1 268 € 9 408 € 

SOLDE +1 480 € +1 199 € +2 679 € 

31 décembre 2017, Trésorerie = 18 132 € (+25%) 
          2010, Trésorerie = 14 551 € 



COMPARATIF 2011 à 2017 
bilan financier USVM 

Au 
31 décembre 

2011 2012 2013 2014 
(compte dormant) 

2015 2016 
(pluie) 

2017 
(10 € par licencié) 

Recettes 746 € 6 607 € 6 637 € 15 781 € 11 837 € 9 934 € 12 087 € 

Solde exercice -7 941 € -6 606 € -220 €  + 8 450 €   + 2 631 €   + 768 €  +2 679 €  



Activité 2018: RECETTES Association nautique USVM 

Cotisation licencié Totalité Reversement 10 € par 
licencié 

Fête nautique & guinguette Reversement prix des licences 
découverte + lances cassées 

50-50% des bénéfices 
aves le comité des fêtes 
100% subventions et dons 
au nom de l’USVM  

Accueil des publics 
extérieurs (rando aviron, 
rando kayak, challenge 
joute, stage, entreprise, AG 
Rugby, …) 

Totalité Reversement 1 € par 
inscription par jour 

Buvette hors manifestation Reversement 50% bénéfices Totalité 

Sponsoring hors fête 
nautique utilisant la base 
nautique et USVM (panneau 
publicitaire, …) 

Totalité Pas de reversement 

GRILLE TARIFAIRE USVM 2018 



Budget prévisionnel 2018 

Dépenses Recettes 

Structure 4 000 € Location ferme 5 800 € 

Travaux (2 containers + chb 
froide + treuil+divers) 

10 000 € Buvette 3 000 € 

Buvette 700 € Subventions & dons 5 100 € 

Clubs 700 € 10 €/licencié 1 500 € 

Amortissements  800 € Public 1 000 € 

Autres 1 450 € Autres 1 250 € 

Total Dépenses 17 650 € Total Recettes 17 650 € 



Ordre du jour 
1. La vie des associations de l’USVM 

2. Rapport moral & point projet 8ème année (Paul Vercherin) 

3. Paroles aux élus 
4. Travaux des commissions (Philippe Chetail, Alain Tronchet, Christine Fournier) 

5. Les finances (Chantal Durieu) 

6. Proposition de Mosaïque de soutenir l’USVM (Andrée Tedde) 

7. Validation du Conseil d’administration 

8. Questions de la salle 

 



Mme Andrée Tedde 
présidente de l’association Mosaïque 

• Une rencontre le 15/12/2017 
– Mosaïque 

– Epicerie sociale et solidaire 
 de Firminy Le P'tit pont de Laya 

– Comité de parrainage de familles demandeurs 
d'asile du canton de Firminy 

– USVM (Christine, Henri, Paul) 

• Un projet: Mosaïque chante pour ces 3 associations 
le sam. 26 et dim. 27 janvier 2019 au Firmament 

 
 

Marvin - teaser 6 au 8 avril 2017 (1).mp4


Ordre du jour 
1. La vie des associations de l’USVM 

2. Rapport moral & point projet 8ème année (Paul Vercherin) 

3. Paroles aux élus 
4. Travaux des commissions (Philippe Chetail, Alain Tronchet, Christine Fournier) 

5. Les finances (Chantal Durieu) 

6. Proposition de Mosaïque de soutenir l’USVM (Andrée Tedde) 

7. Validation du Conseil d’administration (Paul Vercherin) 

8. Questions de la salle 

 



18 membres et suppléants du conseil 
d’administration de l’USVM 2017 

 
AVIRON CANOE-KAYAK BARQUE & JOUTE 

Guy ISSARTEL (VP) Pierre MAIRESSE 
(VP) 

Philippe CHETAIL 
(VP) 

Christine FOURNIER (S) Jacques MIGNON Cédric FAYARD (démission juillet 

2017) 

Paul VERCHERIN (P) François MACHABERT Alain TRONCHET 

Chantal DURIEU (T) Sonia BOYRE Loïc ROBERT 

André RICHARD Hervé ROLAND Daniel VALENTIN 

Richard JOSPE 
(suppléant) 

Charles PANSIER 
(suppléant) 

Henri REYMONDIER 
(suppléant) 



Validation des 17 nominations 
au conseil d’administration de l’USVM 

 
AVIRON CANOE-KAYAK BARQUE & JOUTE 

Johan BLACHON Pierre MAIRESSE Philippe CHETAIL 

Richard JOSPE Jacques MIGNON Alain TRONCHET 

Christine FOURNIER François MACHABERT Loïc ROBERT 

Chantal DURIEU Sonia BOYRE Daniel VALENTIN 

Jade GODIE Hervé ROLAND Paul VERCHERIN 

Guy ISSARTEL (suppléant) Henri REYMONDIER 
(suppléant) 

Le CA se réunira en mars pour élire son bureau et mettre en place la gouvernance 
par commissions. 



Ordre du jour 
1. La vie des associations de l’USVM 

2. Rapport moral & point projet 8ème année (Paul Vercherin) 

3. Paroles aux élus 
4. Travaux des commissions (Philippe Chetail, Alain Tronchet, Christine Fournier) 

5. Les finances (Chantal Durieu) 

6. Proposition de Mosaïque de soutenir l’USVM (Andrée Tedde) 

7. Validation du Conseil d’administration (Paul Vercherin) 

8. Questions de la salle 

 



Merci pour votre participation, 
Prenons le verre de l’amitié offert par les 
membres de votre conseil d’administration et 
des bonnes volontés 
 
Merci Sophie d’avoir été la maitresse du temps, fin de 
séance 21h 


